нст 2.0

كلّيات التقنية العليا HIGHER COLLEGES OF TECHNOLOGY



www.hct.ac.ae











## كلمة رئيس المجم<del>ع</del>

تمتلك دولة الإمارات العربية المتحدة نهجاً إنسانياً مشهودٌ له عالمياً، أسسه المغفور له بإذن الله تعالى الشيخ زايد بن سلطان آل نهيان طيب الله ثراه، الوالد المؤسس، وتواصل قيادتنا الحكيمة اليوم بقيادة صاحب السمو الشيخ خليفة بن زايد آل نهيان رئيس الدولة –حفظه الله– وأخيه صاحب السمو الشيخ محمد بن راشد آل مكتوم نائب رئيس الدولة رئيس مجلس الوزراء حاكم دبي –رعاه الله–، ترسيخ هذا النهج الخيري من خلال الرؤى والاستراتيجيات والمبادرات.

ونحن في كليات التقنية العليا ومن واقع المسؤولية الوطنية التي نحملها كأكبر مؤسسة للتعليم العالي بالدولة. عملنا على تعزيز نهج زايد الخير ، من خلال اعتماد العمل التطوعي كمتطلب تخرج لكل طالب وطالبة ملتحقين بالكليات، ساعين إلى تعزيز ثقافة العمل الخيري التطوعي في نفوس الطلبة، وجعلها ثقافة وأسلوب حياة بما يرسّخ سمات الإنسانية والخير في نفوس الأجيال الحالية والقادمة، وليبقى غرس زايد متجسداً في أبنائه وبناته.

إن العمل التطوعي اليوم بات مصدر سعادة والهام للطلبة الذين يتنافسون في تحقيق ساعات تغوق الساعات المطلوبة منهم سنوياً. وهـ وُلاء هـم أبناء زايد الذين نتوسم فيهـم دائمـا الخير وروح المبادرة والعطاءـ فالعمـل التطوعي ليس مجرد نشـاط إنسـاني وخيـري فقط، بـل هـو وسـيلة فاعلـة تُسـهم في بنـاء الشـخصية الإنسـانية التي تتمتـع بالمواطنـة الصالحـة والانتمـاء والـولاء للوطـن، وتعـي معنـى احتـرام الآخـر وتقديـره، وتـدرك أهميـة خدمـة المجتمـع بكافـة فئاتـه ومؤسسـاته، فالعمـل للتطوعـي يصقـل شخصيات مسـؤولة وقيادية وقادرة على العمـل كفريـق وبـروح وطنيـة عاليـة.

معالي الدكتور أحمد بن عبدالله حميد بالهول الفلاسي رئيس مجمع كليات التقنية العليا





في كل عام أكاديمي نحتفي في كليات التقنية العليا بإنجازات طلبتنا في الساعات التطوعية وذلك ضمن برنامج العمل التطوعي الذي تم اعتماده في الكليات منذ ربيغ العام 2016 ليصبح العمل التطوعي منذ ذلك الوقت متطلب تخرج لجميخ طلبة كليات التقنية العليا، والذين يتوجب عليهم إنجاز 100 ساعة تطوعية على مدى سنواتهم الدراسية، ليصبح العمل الخيري جزءاً من حياة الطلبة ويتخطى كونه متطلب تخرج لنجد الطلبة يبادرون بأنفسهم بابتكار الأفكار وتفعيل الأنشطة التطوعية.

إن العمل الخيري هو غرس القائد المؤسس المغفور له بإذن الله تعالى الشيخ زايد بن سلطان آل نهيان –طيب الله ثراه–، وقيادتنا الحكيمة تسير دوماً على نهج زايد الخير ليبقى العطاء وتبقى الإنسانية أسساً راسخةً في المجتمع الإماراتي، وشباب وفتيات الإمارات في كليات التقنية العليا حريصون على رد ولوجزء بسيط من جميل الوطن عليهم من خلال نشاطهم التطوعي.

إن العمل التطوعي متأصل لدينا على مستوى المفهوم الإنساني ولكنه علينا أيضا تفعيل العمل التطوعي كقيمة اقتصادية، فهذه المشاركة المجتمعية كما تعكس حضارة وتقدم ورقي المجتمعات، فهي اليوم تدعم اقتصايات الدول. أكثر من 750 ألف ساعة عمل تطوعية احتفلنا بإنجاز طلبتنا لها نهاية العام الأكاديمي الماضي 2017 - 2018 ، ونحن على ثقة بأن هذه الساعات ستكون في تزايد كل عام، لتترسخ قيمة وثقافة العطاء الخيري والإنساني، وتزداد السعادة والبسمة على وجوه كل من قدم لهم طلابنا يد العون والمساعدة أو تطوعوا لإنجاح أنشطتهم وفعالياتهم، ليمثلوا بلادهم خير تمثيل طلابي وطالباتي، أنتم أبناء زايد الخير ، فخرنا وعزنا ، و رسالة الخير للأجيال القادمة.

> د. عبد اللطيف الشامسي مدير محمع كليات التقنية العليا





قيم العمل التطوعي وخدمة المجتمع	
المبادرة	
الأهداف	
السياسات	
سمات المتطوع	
فوائد العمل التطوعي	
مسار العمل التطوعي	
الأنشطة والفعاليات	
16 الساعات المنجزة	
الزي المعتمد خلال أداء العمل التطوعي	
البيناه والتواوي في كالبات التقنيقاليال	









"إن الثروة الحقيقيـة هـي العمـل الجـاد المخلـص الـذي يفيـد الإنسـان ومجتمعـه، وأن العمـل هـو الخالـد والباقـي،وهـو الأسـاس فـي قيمـة الإنسـان والدولـة."

الوالد المؤسس الشيخ زايد بن سلطان آل نهيان طيِّب اللّه ثراه



المشاركة في الخدمات المجتمعية أمـرٌ هـام في دعـم التطويـر الشـخصي والنضـج السـلوكي، وكذلـك في تعزيـز الهويـة الوطنيـة والمسـؤولية الاجتماعيـة. مـن خـلال الخدمـات المجتمعيـة يحقـق جميـع طلبـة كليـات التقنيـة العليـا رسـالة الكليـات المتمثلـة في المشـاركة في المجتمع المحلي ودعـم مبادرات العمل التطوعي التي تطلقهـا المؤسسـات الحكوميـة بالدولة.











تحقيق رؤية حكومة دولة الإمارات العربية المتحدة لتعزيز المواطنة الصالحة



تشجيع الشباب الإماراتي والمشاركة المجتمعية



خلق فرص للشباب الإماراتي للقيام بمختلف



أشكال العمل التطوعي خارج الدولة

تعزيز الوعى بالمسؤولية الاجتماعية لدى الطلبة من خلال المشاركة الفاعلة في المشاريع المحتمعاة والمحلال التطوعية



تمكين الطلبة من تحقيق التكامل والتكافل المجتمعي

في المجتمع

التعلم مدى الحياة





تنمية ولاء الطلبة ومواطنتهم ومهارات

إعداد المواطنين ليصبحوا نماذج إيجابية وفعالة



بموجب قرار مجلس أمناء مجمع كليات التقنية العليا رقم (2-13/2/2015)، يتوجب على جميع الطلبة المسجلين في كليات التقنية العليا إتمام 100 ساعة غير أكاديمية من العمل التطوعيّ وخدمة المجتمع على مدى أربع سنوات كشرط إلزامي للتخرج.











للعمل التطوعي فوائد مهمة على الغرد وتطوير مهاراته وأدائه الوظيفي إضافة إلى خدمة المجتمع الذي يعيش فيه، ومن أهم هذه الغوائد:



يوفر لك خيارات عمل غير إلزامية



يدعم سيرتك الذاتية



عمل على زيادة الثقة بالنفس





ينمي الشعور بوجود هدف شخصي في الحياة

يساعد على زيادة يشاعد على رياده فرص الحصول على خيارات عمل جديدة





يتسطعة على اكتساب سلوك ومهارات العمل ضمن الفريق



والنفسية



پساعد علی اكتساب مهارات

عملية جديدة





تقدم بطلب الموافقة على ساعات العمل التطوعي عبر النظام الإلكتروني

تقدم بطلب المشاركة بالتواصل مع الحهة المنظمة

3)

فرص البحث عن التطوع

تحقق من تفاصيل الفعالية (البوم/التاريخ/الوقت/المشرف المسؤول/دورك كمتطوع

تحقق من عدم تعارض وقت الفعالية مع الجدول الدراسي اليومي







يمكن للطلبة تقديم ساعات العمل التطوعي وخدمة المجتمع من خلال:



الفعاليات والأنشطة التي تنظمها كليات التقنية العليا



المؤسسات الحكومية والمؤسسات غير الربحية



المناسبات الوطنية







لكي يتـم احتساب ساعات العمـل التطوعي



المنجيزة، يتوجب على الطالب/ة تعبئية "نموذج العمل التطوعي" واعتماده بالتوقيع والختم مـن منظـم الفعاليـة.



على الطالب تقديـم النمــوذج إلى مســؤول العمل التطوعي في قسم الحياة الطلابية ىالكلىــة.



يقوم مسؤول العمل التطوعي في الكلية بمراجعة الطلب عبر البواية الإلكترونية.

الفعاليات الثقافية والتراثية

والعلمية والبيئية

أنشطة التوعية الصحية والأنشطة الاجتماعية



في حال اعتماد الطلب، يتم إضافة الساعات التطوعيـة إلى رصيـد الطالـب المطلـوب إنجـازه مـن أعمـال تطوعـــة.





يتوجب على جميح الطلبة ارتداء الـزي الوطني ومراعــاة الإلتــزام بالعــادات والتقاليــد الوطنيــة والتقيــد بهـا بالإضافــة لارتــداء الــزي الخــاص بالعمـــل التطوعــي (الصديــري أو ربــاط الــذراع) أثنــاء أداء العمــل التطوعــي.



تهـ دف كليـات التقنيـة العليـا إلى دمـج 100سـاعة من العمـل التطوعـي في المنهـاج الدراسـي كمتطلـب إلزامـي للتخـرج لجميـع الطلبـة، وذلـك لدعـم النمـو الشـخصي والنضـج السـلوكي، بمـا في ذلـك تعزيـز الهويـة الوطنيـة والمسـؤولية الإجتماعيـة.

ويتماشى البرنامج مع رؤية حكومة دولة الإمارات العربيـة المتحدة المتمثلـة في تعزيـز المواطنـة لحى الشباب المواطـن وزيـادة المشـاركة المجتمعيـة المحليـة. بالإضافـة إلى ذلـك، سـيعزز البرنامـج الوعي الإجتماعي بيـن طلبـة الكليـات ويقودهـم لتولي أدوار إيجابيـة وفاعلـة في مجتمع دولـة الإمـارات العربــة المتحــدة.







يمكن تأدية العمل التطوعي بمختلف السبل لمساعدة أفراد المجتمع. وتنقسم ساعات العمل التطوعي على 25 ساعة في السنة على مدى أربع سنوات دراسية. ويتولى مسؤول العمل التطوعي الإعلان عن الفعاليات وأنشطة النوادي التي تقام في الكلية ليتسنى للطلبة التسجيل للتطوع في هذه الفعاليات.

لمزيد من المعلومات، يرجى الإطلاع على كتيُب العمـل التطوعي في كليـات التقنــُة العلـدا.





#### نموذج العمل التطوعي **VOLUNTARY WORK FORM**

Students Information		بيانات الطالب\ة
Student Name		اسم الطالب\ة
Year		السنة
ID Number		الرقم الجامي
Program		البرنامج
Academic Mentor		المرشد الأكاديمي
Voluntary Work Details		تغاصيل العمل التطوعي
Organization Name & Address		اسم وعنوان الجهة المنظمة
Date From	من / / إلى / / / لى from / / to / /	التاريخ
Starting Time		وقت بداية التطوع
Ending Time		وقت نهاية التطوع
Claimed Number of Hours		عدد الساعات المنجزة
Description of the Volunteer Role		وصف العمل التطوعي
The Organization Verification		اعتماد الجهة المنظمة
Supervisor Name		اسمالمشرف
Supervisor Designation		المسمى الوظيفي
Contact Number		رقم التواصل
E-Mail Address		البريد الإلكتروني
Remarks		ملاحظات
Signature and Official Stamp		التوقيع وختم الجهة المنظمة
For HCT Official Use		يمسالا الرسمي
Verified by		اسم المسؤول المدقق
Designation		المسمى الوظيفي
Approved Number of Hours		عدد ساعات التطوع المعتمدة
Signature		التوقيع
Date		التاريخ

يجب أن يتوافق عدد الساعات التي يتم إدخالها على النظام الإلكتروني مع عدد الساعات الموافق عليها في هذا النموذج The inserted number of hours on the electronic system should be the same of the approved number of hours in this form 18







www.hct.ac.ae 

HCT\_UAE | f 
hctuae







# **Volunteering**Program







The United Arab Emirates is a world-renowned model of humanitarian spirit, developed by the founding father His Highness Sheikh Zayed Bin Sultan Al Nahyan, May Allah rest his soul in peace.

Under the wise leadership of HH Sheikh Khalifa Bin Zayed Al Nahyan, UAE President, and HH Sheikh Mohamed Bin Rashid Al Maktoum, UAE Vice President, Prime Minister and Ruler of Dubai, many vital visions, strategies and initiatives relating to humanitarian endeavours, volunteering and community service have been - and continue to be - launched as part of this journey.

As the largest higher education institution in the UAE and carrying a national responsibility, the HCT promotes Sheikh Zayed's humanitarian deeds through requiring volunteer work as a mandatory graduation requirement for all students. This approach aims to instill the culture of volunteering and philanthropy in students and to make it a lifestyle for future generations.

Volunteering has become a source of happiness and inspiration for HCT students as they complete and exceed the required annual hours. They are indeed the sons and daughters of Zayed.

Volunteering also contributes to the HCT students' personal growth, good citizenship and allegiance to the country and leadership. This is, in turn, results in the development of responsible and leading personalities in our national youth.

H.E. Dr. Ahmad Belhoul Al-Falasi Chancellor, Higher Colleges of Technology





Every academic year the HCT celebrates the achievements of its students in the volunteering program, which was introduced in the spring of 2016 as a mandatory graduation requirement. Students must complete a total of 100 voluntary hours throughout their years of study at HCT, so that volunteering and community service will become an integral part of student life.

Philanthropy was instilled by the founding father, His Highness Sheikh Zayed Bin Sultan Al Nahyan, May Allah rest his soul in peace, and our wise leadership continues to instill these values in the UAE society. It is pleasing to see that our National youth at HCT are keen to repay a small part of the country's rewards and spirit of giving by participating in volunteer activities.

In addition to the community-oriented focus, we also have to revive volunteering work as an economic value. This active participation in the community not only reflects the civilization and progress of communities, but it now also supports the economies of countries.

HCT students are the best representatives of their communities and our nation. This is borne out in the fact that at the end of the 2017-2018 academic year our students collectively celebrated the completion of over 750,000 volunteering hours, which is a remarkable milestone. We are confident that these hours will multiply every year to create happiness among the beneficiaries of the many humanitarian deeds, as well as pride and confidence in the students undertaking them.

You, our HCT students, are the sons and daughters of Zayed. You are our pride, and are role models for the next generations of National youth to follow and emulate.

Dr. Abdullatif Al Shamsi Vice Chancellor, Higher Colleges of Technology



The Values of Volunteer Work and Community Service
The Initiative11
 Objectives
Policies
Attributes of a Volunteer
Benefits of Volunteering
Procedures for Volunteering
Activities and Events
Approval of Completed Hours
Dress Code During Volunteer Work
 Volunteer Program at the Higher Colleges of Technology









"The real wealth is the diligent and sincere work that benefits man and his society, and that work is immortal. It is the basis of the value of man and the state."

Our Father Sheikh Zayed Bin Sultan Al Nahyan



Participating in community service is important for personal development and behavioural maturity, as well as for promoting national identity and social responsibility. Through community service, all Higher Colleges of Technology students contribute to the mission of their colleges - to participate in the local community and to support voluntary initiatives launched by the government.











Achieve the vision of the Government of the United Arab Emirates to promote good citizenship



Encourage UAE youth and community participation



Creating opportunities for UAE youth to participate in various forms of volunteer work outside the country



Promote awareness of the social responsibility of students through active participation in community projects and volunteer work



Develop student loyalty, citizenship, and lifelong learning skills



Prepare citizens to become positive and effective role models in society



Enhance student integration and affinity with the community





In accordance with the decision of the Board of Trustees of the Higher Colleges of Technology number (13/2/2015-2), all students enrolled in the Higher Colleges of Technology must complete 100 hours of non-academic volunteer work and community service over four years, as a mandatory requirement for graduation.











Volunteer work has important benefits for the individual and the development of his/her skills and his/her professional performance, in addition to serving the community in which he/she lives. The most important of these benefits are:



Acquires new practical skills



of personal purpose in life









teamwork and team skills



Enhances personal relationships



Helps to maintain physical and mental fitness



Contributes to community service



non-mandatory work options









Fill in the HCT Volunteering form after completion of the event

Check the event details (day/date/time/supervisor/role as volunteer)

Apply for participation through the Volunteering Officer in campus's Student Life office.

Verify that the volunteer work time does not conflict with the daily class schedule.

Apply for approval of the hours of volunteer work through the HCT Portal

Participate in the event / achieve the goal

Apply to the organizer of the event

Verify that the organizer of the volunteering event is government recognised and approved by campus

Find opportunities for volunteering









Students can complete volunteering hours and community service through:



Events and activities organized by the Higher Colleges of Technology



Government institutions and non-profit organizations



National events



Cultural and heritage activities



Health awareness activities and social, scientific, and environmental activities



## APPROVAL OF COMPLETED HOURS



In order to credit the hours of volunteering work completed, the student must fill out the HCT Volunteering Form, and have it signed and stamped by the organizer of the event.



The student needs to submit the completed volunteering form to the volunteering officer in their campus Student Life office.



Campus Volunteering Officer to review the submitted application on the portal.



If the application is approved, the completed hours will be added to the student's volunteering records.





All students are required to wear national dress and observe national customs and traditions. Volunteers must also wear any event specific items (vest, armband, etc.) while performing the volunteering work.



### VOLUNTEERING PROGRAM AT THE HIGHER COLLEGES OF TECHNOLOGY

100 hours of volunteer work is integrated into the HCT curriculum as a compulsory graduation requirement for all students to support personal growth and behavioural maturity, and promote national identity and social responsibility.

This program is in line with the vision of the Government of the United Arab Emirates to promote responsible citizenship among young people and to increase their participation in the local community. The program also promotes social awareness among college students and encourages them to take positive and active roles in UAE society.





Volunteer work can be done through various ways that help members of society. Volunteering hours are calculated at 25 hours per academic year over four years of study. Campus events and club activities conducted in campus will be announced by the volunteering officer, for which students can volunteer and register.

For more information, please see the Volunteer Handbook at the Higher Colleges of Technology.





#### نموذج العمل التبطوعي VOLUNTARY WORK FORM

Students Information	بيانات الطالب\ة
Student Name	اسم الطالب/ة
Year	السنة
ID Number	الرقم الجامعي
Program	البرنامج
Academic Mentor	المرشد الأكاديمي
Voluntary Work Details	تفاصيل العمل التطوعي
Organization Name & Address	اسم وعنوان الجهة المنظمة
Date From	التاريخ من / / إلى / / to / / التاريخ
Starting Time	وقت بداية التطوع
Ending Time	وقت نهاية التطوع
Claimed Number of Hours	عدد الساعات المنجزة
Description of the Volunteer Role	وصف العمل التطوعي
The Organization Verification	اعتماد الجهة المنظمة
Supervisor Name	اسمالمشرف
Supervisor Designation	المسمى الوظيفي
Contact Number	رقم التواصل
E-Mail Address	البريد الإلكتروني
Remarks	ملاحظات
Signature and Official Stamp	التوقيع وختم الجهة المنظمة
For HCT Official Use	للاستعمال الرسمي
Verified by	اسم المسؤول المدقق
Designation	المسمى الوظيفي
Approved Number of Hours	عدد ساعات التطوع المعتمدة
Signature	التوقيع
Date	التاريخ

يجب أن يتوافق عدد الساعات التي يتم إدخالها على النظام الإلكتروني مع عدد الساعات الموافق عليها في هذا النموذج The inserted number of hours on the electronic system should be the same as the approved number of hours in this form